Laïka de lakoutie

• Les origines du Laïka de lakoutie

Le Laïka de lakoutie assiste traditionnellement l'homme au quotidien dans les grands espaces rudes et glacés du Nord. On le trouve principalement dans le Nord-Est de la Russie, dans la région de Kolyma. Il tire les traineaux, protège les habitations ou encore garde les troupeaux de rennes. Il pouvait également se charger des transports postaux.

Encore aujourd'hui, il est utilisé pour tirer les traineaux et pour la chasse. Les premières références littéraires à ce chien datent du XVIIe siècle, puis des explorateurs de l'Arctique en font régulièrement l'éloge. Environ 15 000 Laïkas sont décomptés au XIXe siècle. Depuis, ce nombre a été ramené à environ 4 000 et une sélection rigoureuse a été opérée. Cela a permis à la Fédération Cynologique Internationale de reconnaître la race en 2019, à titre provisoire.



• Le caractère du Laïka de lakoutie

Le Laïka est un chien très sociable, à condition d'avoir été sensibilisé aux autres pendant sa jeunesse. Etant donné son passé génétique de chasseur, il est très joueur et ne demandera qu'à se dépenser en bonne compagnie. C'est un chien très fiable et curieux qui pourra apprendre avec facilité. Il n'est ni craintif, ni agressif, il a confiance en l'homme qu'il côtoie depuis des siècles. Les étrangers ne le rebutent pas plus que les membres de son foyer, auquel il est très attaché.

Cela en fait un compagnon idéal pour une famille avec enfants, vivant au grand air. Sa fourrure dense s'accorde avec un caractère très câlin. L'énergie et l'intelligence sont ses traits de caractère principaux. « Laïka » vient du russe « chien qui aboie », cependant il est à noter que c'est un animal peu bruyant, qui s'exprime essentiellement par les oreilles et ne rompt son silence que pour avertir ou au cours des jeux.

Cela en fait un compagnon idéal pour une famille avec enfants, vivant au grand air. Sa fourrure dense s'accorde avec un caractère très câlin. L'énergie et l'intelligence sont ses traits de caractère principaux. « Laïka » vient du russe « chien qui aboie », cependant il est à noter que c'est un animal peu bruyant, qui s'exprime essentiellement par les oreilles et ne rompt son silence que pour avertir ou au cours des jeux.

• <u>Le physique du Laïka de lakoutie</u>

Les longs poils chauds de ce chien et sa peau épaisse attestent de son origine nordique. Il garde l'habitude des saisons très froides et de la vie en extérieur. En Russie, il peut dormir sous la neige, parfois jusqu'à -40°C. Il a une musculature bien développée, en particulier le mâle.

Son physique compact, pas très haut sur pattes, s'accorde avec son passé de chien travailleur et polyvalent. Les mâles ont en moyenne une taille de 55 à 59 cm au garrot, les femelles à peine moins. Ses muscles sont faits pour tirer de lourdes charges et courir sur de longues distances. Sa tête est très équilibrée, triangulaire, et proportionnée au corps.

Les yeux sont en amande et peuvent être de plusieurs couleurs. Certains ont ainsi les yeux bleus ou vairon. Ils sont souvent bordés de poils noirs, tandis que la truffe se présente sur fond blanc. Les oreilles sont triangulaires, et souvent droites. Le poil bien que long est plus rude que doux. Il est épais, et le sous-poil très fourni le protège des conditions climatiques rigoureuses.

Son aspect général est néanmoins très avenant, avec ses épaisses franges sur les membres, et sa queue enroulée bien touffue. Les poils peuvent être mi-longs ou longs. La plupart du temps il est noir et blanc, mais d'autres couleurs sont possibles en association (gris, tâches rouges...). Il peut être uni, et dans ce cas, le poil sera blanc.

• Le Laïka de lakoutie au quotidien

Son éducation

Dès son plus jeune âge, il est important de faire côtoyer à ce chien d'autres espèces d'animaux. Ce travail permettra de diminuer ses instincts de prédation. Pendant les promenades, attention néanmoins aux résurgences de son caractère de chasseur : il pourrait réapparaitre s'il croise du petit gibier.

Il est à savoir qu'il répond à une éducation en douceur. Les méthodes coercitives ne fonctionneront pas avec lui, c'est un chien très sensible. Il faut montrer de la fermeté, mais l'envelopper dans beaucoup de positif.

Son activité physique et son entretien

Ce chien originaire des grandes plaines glacées du Nord, habitué aux travaux physiques polyvalents, aura besoin de grands espaces pour se dépenser. Il faut veiller à lui offrir une activité physique très régulière et suffisante. Il est capable de courir sur des kilomètres! Cela permet à son maître de pratiquer de nombreux sports avec lui : cani-cross, cani-VTT, traineau... C'est un chien qui sera heureux avec des sessions sportives au quotidien.

Si son maître préfère l'emmener en promenade, il faudra varier les trajets et prévoir une boucle d'au moins une heure. À la condition d'une activité physique suffisante, il pourra vivre en intérieur calmement. S'il vit en intérieur, un brossage très fréquent est nécessaire pour entretenir sa fourrure riche. Cela évitera les chutes de poils et les nœuds. Etant donné son goût pour la dépense physique, il lui faudra une alimentation riche, adaptée à la vie active.

Son environnement

À savoir : il est adapté aux températures rigoureuses du Nord et aura plus de mal à supporter la chaleur. Il peut vivre en intérieur comme en extérieur. Cependant, ce n'est pas parce qu'il vit dehors qu'il aura besoin de moins d'attention de la part de ses maîtres.

Il faut noter que ce chien angoisse facilement lors des séparations, il faudra lui apprendre peu à peu à rester seul si vous devez vous absenter.

Sa santé

À savoir : il est adapté aux températures rigoureuses du Nord et aura plus de mal à supporter la chaleur. Il peut vivre en intérieur comme en extérieur. Cependant, ce n'est pas parce qu'il vit dehors qu'il aura besoin de moins d'attention de la part de ses maîtres.

Il faut noter que ce chien angoisse facilement lors des séparations, il faudra lui apprendre peu à peu à rester seul si vous devez vous absenter.